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Дорогие матери-северянки! 
Примите искреннюю благо-

дарность и глубокую призна-

тельность за нежную заботу о 

доме, семье, за неустанный каж-

додневный труд и милосердие. 

От всей души благодарю вас 

за то, что каждый день вы со-

вершаете незаметный подвиг, 

воспитывая детей. 

В мире нет ничего более до-

стойного и благодарного, чем 

труд матери. 

Здоровья, счастья, благопо-

лучия, любви вам и вашей 

большой дружной семье, уюта 

вашему дому. 

С уважением, 

В. Волошин, Глава муниципального 

образования ЗАТО г. Североморск. 

Официально 

готовятся к 
ПРАЗДНИКУ 

Первый заместитель Главы 

ЗАТО г. Североморск B.C. Малко-

ва провела заседание оргкомитета 

по подготовке к празднованию 

Дня матери в нашем городе. На-

чальник управления образования 

при администрации Н.С. Шарова 

выступила с отчетом о проведе-

нии мероприятий, посвященных 

Дню матери в общеобразователь-

ных школах Североморска, началь-

ник управления социальной защи-

ты О.А. Карнова и начальник 

отдела по социальной защите 

Т.М. Боевова, начальник общего 

я 

отдела Н.Н. Дьяконова - об учас-

тии североморцев в областном 

празднике, который пройдет 

28 ноября в Мурманске. 

На городском конкурсе мно-

годетных семей «Милая мама моя» 

во Дворце культуры «Строитель» 

и на вечере-чествовании «Воссла-

вим женщину, чье имя мать» во 

Дворце культуры «Судоремонт-

ник» поселка Росляково 29 нояб-

ря женщин-матерей поздравит 

Глава ЗАТО г. Североморск 

В.И. Волошин. 

С ЗАБОТОЙ О ДЕТЯХ 
Администрация ЗАТО г. Се-

вероморск произвела выплату дет-

ских пособий всем категориям ро-

дителей по август включительно. 

Продолжается погашение задол-

женности за 1996 - 97 г.г. учреж-

дениям, финансируемым городс-

ким бюджетом. Детские пособия 

за ноябрь льготным категориям 

населения будут выплачены до 

конца ноября. 

С 1 сентября городской адми-

нистрацией выдано 182 удостове-

рения на бесплатный проезд в 

городском и междугороднем 

транспорте детям из многодетных 

семей. 

няв номере: 
Новое Положение о 
порядке переселения из ЗА ТО 

У матерей России 
праздник 

МО Я 

НА МА 

Наш корр. 

КОММЕНТАРИЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА Е. АЛЕКСЕЕВА К ПРИНЯТОМУ 

ПОЛОЖЕНИЮ О ПЕРЕСЕЛЕНИИ 
Принятие нового Положения обуслов-

лено прежде всего изменениями в законо-
дательстве и необходимостью учета специ-
фики ЗАТО. 

Положение конкретизирует вопросы 
обеспечения жильем конкретных категорий 
граждан и устанавливает условия, порядок 
учета, распределения жилья, приобретен-
ного администрацией ЗАТО за его преде-
лами для переселения граждан. 

В Положении перечислены категории 
лиц, имеющие право и условия получения 
жилья за пределами ЗАТО, и порядок де-
нежной компенсации за сдаваемое жилье. 

К этому следует пояснить, что в на-
стоящее время, с учетом очереди, получа-
ют возможность уехать те, кто в Северо-
морске живет 45 лет - для одиноких жите-
лей, и 39 лет - для семей в составе трех и 
более человек. 

Существуют социальные нормы пло-
щади квартир, оплачиваемых за счет феде-
рального бюджета, они отражены в Поло-
жении, и администрация ЗАТО стремится 
покупать жилье, не выходя за них. Но по-
рой приобретаются квартиры, превышаю-
щие эти нормы. В этом случае админист-
рацию привлекают комфортность и невы-
сокая стоимость одного квадратного метра 
жилья. Тогда гражданами, при их согла-
сии, производится доплата из личных 
средств до полной стоимости квартиры. И 
эта доплата вновь направляется на приоб-
ретение жилья. 

Перечислен в Положении требуемый 
пакет документов, который представляет-
ся в администрацию для оформления жи-
лья за пределами ЗАТО. 

Более четко конкретизирован вопрос 
формирования списков и установления оче-
редности, квоты для льготных категорий. 

Сегодня в общих списках 2975 человек. 
Только в этом году поступило 574 заявле-
ния для постановки на очередь. 

Определен и порядок выплаты денеж-
ной компенсации за сдаваемое жилье. Это 
касается тех жителей, которые имеют воз-
можность выехать и проживать у родствен-
ников и желающих получить денежную 
компенсацию за сдаваемое жилье. Те, кто 
получает такую компенсацию, исклю-
чаются из списков на получение 
жилья в средней полосе. 

Заключительная статья Положе-
ния посвящена порядку сдачи жилых 
помещений гражданами, выезжаю-
щими из ЗАТО, получению при этом 
необходимых документов. 

Экономические трудности в Рос-
сийской Федерации отражаются и на 
процессе переселения из ЗАТО. Не-
регулярность поступления денежных 
средств в ЗАТО, рост цен на рынке 
жилья не позволяют планомерно осу-
ществлять процесс переселения. Пла-
нируемые сроки сдачи закупленного 
администрацией ЗАТО жилья сдви-
гаются. По разным причинам значи-
тельное число переселяемых не мо-
гут в короткий срок сдать жилье в 
ЗАТО и реально выехать к новому 
месту жительства. Так, администра-
цией закуплено 170 квартир, а реаль-
но переселено 62 семьи. Сегодня жи-
тели ЗАТО переселяются в города 
Тверь, Вологда, Кострома, Иваново, 
Курск, Белгород и другие. 

Информацию по вопросам пере-
селения вы можете получить по те-
лефону 7-95-26 или в кабинете № 19 
администрации ЗАТО. 

СПАРТАКИАДА ТЕПЛОЭНЕРГЕТИКОВ 
В муниципальном предприятии 

"Североморские теплосети" продолжа-
ется спартакиада подразделений. Нача-
лась она семейными стартами по про-
грамме: отжимание, поднятие тяжестей, 
стрельба, прыжки через скакалку, семей-
ная эстафета. 

Вторым этапом спартакиады стало 
первенство предприятия по волейбо-
лу. В нем участвовало 8 команд, разби-
тых на 2 подгруппы. 

В упорной борьбе первое место и 
переходящий приз завоевала дружная 
команда 1-го района, победившая в фи-
нале достаточно опытных соперников 

из службы электроснабжения. Ценными 
подарками отмечены игроки команды: 
О. Пронин, В. Кругликов, Р. Валитов, 
В. Маринцев, А. Носов, П. Строй. 

Сейчас готовится первенство среди 
подразделений предприятия по мини-
футболу. 

Надо отметить, что у нас уделяется » 
большое внимание массовому привлече-
нию работников к занятиям физической ал1 

культурой и спортом, пропаганде здоро- ГИ1 

вого образа жизни. Инициатор спортив-
ного досуга - директор предприятия 
В. Карпов. 

М.ЗАЯЦ.J 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ УСЛУГИ 
цифровых телефонных станций 

Уважаемые абоненты! 
Если Ваш сертифицированный телефонный аппарат 

с тоновым набором подключен к цифровой АТС 
Вы можете запрограммировать его на следующие функции: 

БУДИЛЬНИК, ПЕРЕАДРЕСАЦИЯ ВЫЗОВОВ, ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ, 
СОКРАЩЕННЫЙ НАБОР и другие. 

1 ) м э л с 

Дополнительную информацию и коды услуг вы можете узнать по телефонам: 

Мурманске: 45-03-30,31-36-06 
в Коле: 2-34-26 

в Североморске: 2-15-02 

в Мончегорске: 7-11-77 
в Оленегорске: 2-24-21 

в Умбе: 5-26-26 
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СЕВЕРОМОРСКИЕ ВЕСТИ 

Р О С С И Я Н А « « Л Е К А Р С Т В Е Н Н О Й » И Г Л Е 

Нынче ни для кого не секрет, что Запад «посадил» 
Россию не только на продовольственную, но и на 
«лекарственную иглу». Как наркоман, попавший в 
зависимость от поставщика зелья и готовый платить за 
порцию вожделенной отравы огромные деньги, так и 
Россия вынуждена уповать на милость богатых соседей, 
тратя валюту на то, что раньше в достатке 
производилось в стране. 

В советский период наши за-
воды обеспечивали лекарственны-
ми субстанциями не только себя, 
но и фирмы Европы, Америки. 
Сегодня производится 15-20% 
прежних объемов. И это при том, 
что наши ученые разработали но-
вые лекарства, которых нет даже 
у ведущих фирм мира. После 

убтГЦес,ы на импортные ле-
карства возросли на 110%. 

В России миллионы диабети-
ков, и в то же время предприятие 
по производству инсулина закры-
то. Строительство нового «про-
глотило» огромные средства, но 
в строй не введено. Где берется ин-
сулин, без которого больным не 
обойтись? Закупается за рубежом. 
В СССР же проблемы обеспече-
ния больных инсулином собствен-
ного производства не было. 60-

^65% лекарственных препаратов на 
Шрсийском рынке - импортные. На 
H i закупку тратится ежегодно 

Л^олтора миллиарда долларов. 
Хотя есть свои лекарства, дешев-
ле, с таким же лечебным эффек-
том. Пример? Известная но-шпа. 
В России производится аналог -
дротоверин, но приобретается за-
рубежный препарат. 

Из 395 жизненно важных ле-
карств лишь 193 выпускаются в 
России, еще 50 появятся в бли-
жайшее время. Но и это не устра-
нит нашей зависимости от Запа-
да. В связи с кризисом и умень-
шением поставок из-за рубежа ас-
сортимент лекарств в аптеках сни-
зился в 2-3 раза. 

В конце октября 1998 г. в Мос-
кве состоялся 3-й съезд Российс-
кой фармацевтической ассоциа-
ции. Нашу область представляли 
В. Старичкова, С. Панченко из 
Мурманска и А. Дворцова, руко-
водитель североморского муници-
пального предприятия «Фарма-
ция». Она-то и познакомила меня 
с вышеприведенными данными, 
прозвучавшими на съезде. 

Делегаты съезда в своих выс-
туплениях отмечали, что лекар-
ственная помощь населению Рос-
сии в последние годы стала ма-
лодоступной для большей части 
наших соотечественников. 

Нет экономически обоснован-
ной единой государственной по-
литики обеспечения населения и 
учреждений здравоохранения 
страны лекарственными средства-
ми, что не гарантирует прав граж-

дан на получение медицинской 
помощи. 

Съезд принял обращение к 
Правительству РФ, в котором кон-
статируется, что в стране нет дос-
таточного количества лекарств 
для лечения многих болезней и 
содержится предложение о пере-
ориентации на производство оте-
чественных препаратов. 

Обеспечение лекарственными 
препаратами населения важно и 
для североморцев. В нашем горо-
де 8 муниципальных аптек, 5 ап-
течных пунктов, 3 аптеки и 8 ча-
стных аптечных пунктов. Лекар-
ство купить есть где, но бесплат-
но и по льготным ценам обеспе-
чивают больных лишь муници-
пальные аптеки. Ежегодно на эти 
цели тратится более одного мил-
лиона рублей бюджетных 
средств. В нашем ЗАТО сотни ма-
лоимущих граждан ежемесячно 
получают дотации в размере 50 
рублей для приобретения лекарств. 

- В целом, - сказала Алевтина 
Ивановна, - финансирование ап-
течной системы осуществляется 
неплохо. Беспокоит лишь то, что 
несвоевременно проплачиваются 
лекарства, отпускаемые в цент-
ральную районную больницу. 

Волнует ли её конкуренция 
частных аптек? 

- В какой-то мере да, но без 
муниципальной аптеки городу не 
обойтись. Только она занимается 
производством лекарств, требую-
щих индивидуального изготовле-
ния, а это ни много ни мало, а 
около пятисот лекарственных 
форм в день. Частные аптеки не 

В соответствии с Постановлением Губернатора Мурманской 
области № 451 от 19.10.98г. «О мерах по обеспечению приема, 
хранения и распределения гуманитарных грузов, поступающих 
в Мурманскую область» в ЗАТО г. Североморск по распоряже-
нию Главы ЗАТО сформирована рабочая группа, которая будет 
осуществлять контроль за поступлением гуманитарных посылок 
в Североморск и распределять их. 

Возглавляет рабочую группу 
Первый заместитель главы ЗАТО 
В. Малкова. 

Первыми откликнулись и го-
товы помочь наши ближайшие 
северные соседи - Норвегия и Фин-
ляндия. Через мурманскую обще-
ственную организацию «Красный 
Крест» они организуют поставку 
в Мурманскую область продуктов 
питания, одежды и обуви (б/у), ме-
дикаментов и медицинского обо-
рудования. 

Участие «Красного Креста» 
не случайно, т.к. только через 
него можно поставлять «гумани-
тарку» нелимитировано. В ноябре 

Мурманская область выбрала свой 
лимит - 10 тысяч экю на одного 
получателя в месяц, в связи с 
этим гуманитарные грузы были 
задержаны на таможне. На постав-
ки же через «Красный Крест» ли-
миты не устанавливаются, поэто-
му избран именно этот путь. 

В этом году принята специ-
альная областная программа под-
держки населения «Красным Кре-
стом», включающая в себя пери-
од с нынешней зимы по лето 
1999 года. 

Основные принципы этой 
программы - Норвегия и Финлян-

имеют для этого ни специалис-
тов, ни оборудования, ни лицен-
зии. 

В Североморской муници-
пальной аптеке 75% сотрудников 
имеют квалификационные катего-
рии, а сама Алевтина Дворцова -
провизор-организатор высшей ква-
лификационной категории. 

Только муниципальные апте-
ки имеют право на работу с ядо-
витыми и наркологическими пре-
паратами. 

В нашем городе 39 категорий 
населения получают лекарства 
бесплатно и по льготным ценам. 
На эти цели из городского бюд-
жета ежегодно расходуются зна-
чительные суммы. 

Вообще же Североморск по 
обеспечению льготников лекар-
ствами находится в лучшем по-
ложении, чем другие города об-
ласти. У нас отпускается бесплат-
но более 300 лекарственных пре-
паратов. Не производили северо-
морские муниципальные аптеки и 
переоценку лекарств, закупленных 
до кризиса. 

В заключение нашей беседы 
Алевтина Ивановна выразила при-
знательность администрации го-
рода за поддержку аптечной сис-
темы, выделении необходимых 
средств для закупки лекарствен-
ных препаратов. А североморцам 
посоветовала наведаться в аптеки 
накануне эпидемии гриппа, что-
бы встретить её во всеоружии. 

Юрий БАНЬКО. 

Фото Льва ФЕДОСЕЕВА. 

ПОДДЕРЖКА «КРАСНОГО КРЕСТА» 
дия будут стремиться закрыть 40-
50% от нужд мурманчан, чтобы 
не сломать сложившийся на се-
годня рынок. 

Второе. «Красный Крест» бу-
дет жестко контролировать по-
ставку и распределение грузов. 

Приоритетное право получе-
ния гуманитарной помощи будут 
иметь наиболее уязвимые группы 
населения. При этом получателем 
может быть как частное лицо, так 
и социальное учреждение. Отчет-
ность по распределению и выда-
че гуманитарных посылок долж-
на контролироваться местными 
администрациями. 

Уже решено, что Норвегия и 
Финляндия будут работать ис-
ключительно на Мурманскую об-
ласть. Сегодня Правительство РФ 
утвердило её как зону эксперимен-
та по условному выпуску гумани-
тарных грузов через таможню. 

Швеция и её «Красный 

Крест», в частности, примет учас-
тие в зимней гуманитарной про-
грамме, контактируя с 15 регио-
нами России. 

Первая партия гуманитарно-
го груза ожидается ориентировоч 
но во 2-й половине декабря 1998г. 

Сейчас рабочая группа состав-
ляет списки нуждающихся граж-
дан и социальных учреждений и 
занимается подготовкой помеще-
ний, где будут организованы при-
ем и выдача посылок. 

Пункты распределения «гума 
нитарки» откроются в ЦСО, на мор-
ском вокзале, где возобновит ра-
боту городская общественная орга-
низация «Красного Креста». В 
п. Росляково создается собствен 
ный участок. Такие населенные 
пункты, как Кортик, Щук-озеро, 
Сафоново, Североморск-3 плани-
руется обслуживать выездным 
способом. 

Галина ЛЫСЕНКО. 

27 тФря 1998 г. 
СТИМУЛОВ БУДЕТ 
БОЛЬШЕ 

Министерство транспорта Рос-
сийской Федерации разработало и 
утвердило «Примерное положение 
о нагрудном значке «За работу без 
аварий». Им награждаются води-
тели автотранспортных средств 
предприятий и организаций, не-
зависимо от форм собственности 
и ведомственной подчиненности, 
работающие без дорожно-транс-
портных происшествий, наруше-
ний Правил дорожного движения 
и производственной дисциплины. 

Неотъемлемым условием для 
награждения является также не-
прерывная работа водителя в дан-
ном предприятии (организации) 
в течение последних 3 лет. 

Значок «За работу без аварий» 
устанавливается 3-х степеней: 

- значками 3-й степени на-
граждаются водители, проехав-
шие 200 тыс. км без дорожно-
транспортных происшествий, не 
имеющие нарушений Правил до-
рожного движения и производ-
ственной дисциплины; 

- значками 2-й степени, про-
ехавшие 300 тыс. км; 

- значками 1-й степени, про-
ехавшие свыше 500 тыс. км. 

Водителю, награжденному 
значком «За работу без аварий» 
любой степени, вручается удосто-
верение установленного образца, 
при этом администрация пред-
приятия (организации), в котором 
работает водитель, может награ-
дить его ценным подарком или 
денежной премией до двух сред-
немесячных заработных пла'г за 
счет средств предприятия. 

В ЗДОРОВОМ ТЕЛЕ 
- ЗДОРОВЫЙ ДУХ 

С этого года жители посел-
ков Росляково и Сафонова, да и 
не только они оказались лишены 
возможности и удовольствия 
мыться и париться. Поселковая 
баня, находящаяся на балансе су-
доремонтного завода, прекратила 
работу. Для многих это стало на-
стоящим бедствием, поскольку в 
течение целого ряда лет из-за пе-
ребоев с теплом и горячей водой 
в собственных квартирах, люди 
привыкли к ее услугам. 

Теперь у любителей легкого 
пара, - а именно этим славилась 
росляковская баня, - появилась на-
дежда: на днях Глава ЗАТО г. Се-
вероморск Виталий Волошин при-
нял решение о восстановлении 
банно-прачечного предприятия. 
Уже намечен план первоочеред-
ных работ. Объем работ предсто-

. ит солидный: за несколько меся-
цев бесхозного существования 
объект был по сути разрушен и 
разграблен: разморожена система 
тепло- и энергоснабжения, выби-
ты стекла и рамы, вырезан элект-
рокабель. 

Ремонт намечено осуществ-
лять в несколько этапов. В пер-
вую очередь будет восстановлена 
работа двух моечных отделений, 
парилки, сауны. Эти работы пред-
полагается выполнить к новому 
году. Все расходы, несмотря на ве-
домственную принадлежность 
бани, берет на себя администрация 
муниципального образования. 

Но хорошая баня, как извест-
но, не просто объект бытового 
назначения. Она справедливо счи-
тается местом, где можно попра-
вить и тело и дух. Предполагает-
ся, что со временем в п. Росляко-
во образуется настоящий оздоро-
вительный комплекс, где будут и 
солярий, и спортивный зал, и бас-
сейн. Клиенты с большим достат-
ком смогут получить по желанию 
больший спектр услуг. Однако 
средства на эти «излишества» бан-
но-прачечный комбинат должен 
будет заработать сам за счет ком 
мерческого обслуживания. 

Пресс-центр администрации. 


